
Salve,  mi  chiamo  Michel  Kondombo,  ho  17  anni  e  vivo  in  Italia  da  5  anni.  Studio  presso  il  liceo  di 
Grottaferrata in Provincia di Roma. Sono cresciuto a Gom Ponsom in Burkina Faso. Sono di madrelingua 
francese  ma  purtroppo  è  una  lingua  che  studio  pochissimo  a  scuola  (studio  tante  altre  materie 
interessantissime!)… Allora mi si è accesa una lampadina ( …a risparmio energetico certo!); A gennaio, ho 
sentito parlare del concorso giornalisti nell’erba e ho scoperto successivamente che aveva, quest’anno, una 
sezione internazionale. Mi sono messo subito al lavoro perché da quando ho 12 anni parlo tutti  i  giorni 
l’italiano e l’ho studiato così velocemente che a volta non mi ricordo bene come utilizzare il francese! E 
posso confessare che il concorso mi ha proposto inanzzittutto un’ ottimo allenamento! 

“Si la nature pouvait  parler” illusta un mio strano e rivelatore viaggio  nel futuro, vi  racconta come era il 
mondo e cos’ho fatto nel mio piccolo per rimediare allo spreco di energie non rinnovabiliSSime! Ho agito da 
adulto per il bene dell’umanità, per il bene della convivenza tra la natura e gli esseri viventi e umani sulla 
Pianeta Terra.

   ϔ    Si la nature pouvait  

parler
Depuis la disparition des nappes pétrolières le monde a changé, les entreprises se sont 
modifiées et se sont adaptées mais ce sont surtout les hommes qui les gouvernaient qui 
ont été contraints à se réveiller ou obligés du moins à changer de rêve! 
Depuis les hécatombes de ces dernières années, depuis les grands réchauffements de la 
planète, les deux Pôles, glaciers du monde, ont réduit leur  totalité de plus d’un tiers de 
leur surface initiale ; nouvelle alarmante qui n’a été en rien écoutée au début des années 
2020 quand le phénomène vu révélé au monde entier. Mais après avoir vécu et subi, en 
2030,  la  plus  grande  catastrophe,  justifiée  « naturelle »,  qui  a  anéanti  en  une  seule 
journée d’aout le Groenland, le Canada et le nord des Etats-Unis, nos gouvernements se 
sont  sentis  « obligés »  d’agir,  bien  entendu.  J’ajouterai  un  détail  important,  l’onde 
gigantesque n’attint les rives des côtes européennes mais les experts affirmèrent  :« c’était 
prévu, c’est un miracle… ». Ce fut comme un déblocage général, tous les continents se 
mirent au travail et se concentrèrent sur le développement des nouvelles technologies et 
sur l’utilisation des énergies renouvelables.   Depuis la loi 969/2033, appliquée dans le 
monde entier, qui oblige à réutiliser les matières et les énergies pour  le développement 



durable, l’homme a dû se mettre au pas et s’adapter à respecter la nature (et ce qu’elle 
nous procure depuis des siècles sans avoir jamais rien demander en retour !)... 

                                 

Et oui, car nous en sommes arrivés là… Le pire de notre futur est encore à venir. Ces 
dernières années de futur ont été révélatrices pour moi : Et oui, car cette loi fut vraiment 
considérée quand la nature commença à se rebeller- vous trouvez encore sur le web le 
témoignage d’ un homme agressé par un arbre en furie parce que celui-ci, joggeur, était 
impatient  d’aller  respirer une belle bouffée d’oxygène mais erreur fatale,  il  avait  laissé 
toutes les lumières de la maison allumées…L’arbre a avoué avoir perdu complètement le 
contrôle. Mais il était déjà trop tard ! 
Quelques jours plus tard en effet,  les informations télévisées ne parlaient que de ça : 
« Une famille qui se baladaient dans la Green Forest, au sud de l’Allemagne, fut agressée 
par  une  bande  de  chênes  exaspérés  de  devoir  respirer  et  rejeter  une  air  polluée  et 
dégoutantes !  Le  jeune couple  et  leurs  enfants  qui  avaient  une  vieille  voiture  ont  été 
choqué par la réaction violente des arbres qui les ont bloqués pendant deux jours entre 
leurs  feuilles  et  leurs  rameaux.  Ils  ont  été  retrouvé  complètement  « picorés »  par  les 
oiseaux qui protégeaient leurs nids… Les témoignages de la fin des années ‘20 sont des 
milliers  mais  on  les  a  découverts  bien  après  la  catastrophe  des années  ’30 !! !  Vous 
souvenez-vous de l’histoire incroyable, racontée sur tous les journaux, de la crise de nerf 
d’une cheminée d’un habitant du Canada qui s’était  rebellée, jetant en pleine figure le 
reste de  cendres et  millions de petits  morceaux de bois  fumants ?  Le pauvre,  il  était 
défiguré…  La déclaration de la cheminée : « Je n’en peux plus ! je me sens si coupable ! 
pourrait-on finalement me transformer en cheminée écologique ? Je voudrais être comme 
mes amies cheminées modernes ! Je VEUX fonctionner à l’éthanol sinon je grève! »
 Effectivement ce combustible renouvelable permet de réduire les dépenses d’énergie en 
chauffage. Les  cheminées  à  l’éthanol  existent  déjà  dans  notre  présent  mais  sont 



réservées aux privilégiés… jusqu’à temps que ça dure ; Le futur me l’a démontré ! j’espère 
que le futur que j’ai vu soit le nôtre ( gloups…)

 Cheminée à éthanol en 2009

Ce voyage dans le futur, CE FUTUR, m’intéressai de plus en plus : Ayant vingt ans de 

plus, je décidai de modifier ma voiture quand elle me confit, elle aussi, son problème : « Je 

pollue !je pue ! je tousse et je dérange avec mes mauvaises odeurs ! tu sais bien que de 

me laisser là dans le garage ça ne sert à rien ! En plus vu tout ce qu’on peut faire de nos 

jours,  essaye  au  moins !  Je  n’existe  plus  sans  le  pétrole  qui  est  déclaré  en  voix  de 

disparition et il devenu patrimoine historique de la Terre, pour cela peux-tu me rendre belle 

et écolo’ ? » 

                                              Le premier plan de ma voiture à énergie renouvelable

                   

J’avais  entendu  parler  dans  le  présent  des  nouvelles  technologies  qui  pouvaient  me 

permettre de transformer ma voiture à essence en voiture écologique ; Le futur me permit 

de dessiner ma voiture idéale et perfectionnée pour rouler auprès de la nature. Quand je 

dis « le futur me le permit,  j’entends dire les décisions des hommes qui gouvernent le 



monde. Je remédiai quelques problèmes domestiques avant ; Soit dit en passant, je me 

concentrai  sur  ma  voiture  juste  après  avoir  changé,  bien  sûr,  ma  cheminée  et  évité 

pendant quelques mois d’aller dans la forêt avec une ferraille au lieu d’un engin adapté 

aux nouvelles exigences des forces de la nature. On ne sait jamais ! 

Pour le futur, tout d’abord, j’inventai le moteur électrique pour pouvoir la propulser sans 

polluer l’environnement. Elle était toute contente ma vieille bagnole !! Après avoir installé 

l’unité de control qui surveille la quantité d’électricité que nécessite le moteur, finalement 

elle ronronnait… Je me dédiai  à la  motrice solaire ;  En effet,  la loi  13000000/2032 a 

permis d’ installer gratuitement ( financements des Nations et de la Banque Mondiale) tous 

les panneaux solaires nécessaires pour la consumation d’énergie renouvelable sur les 

toits  des  voitures,  des  maisons,  des  établissements,  des  piscines,  etc.  Une  véritable 

réussite pour le développement durable et pour l’investissement mondial sur les énergies 

renouvelables  et  sur  les  nouvelles  technologies ,  sachant  que  parlant  voitures,  celles 

solaires fonctionnent plus efficacement que celles à essence puisqu’elles n’ont plus besoin 

de refroidir  leur  moteur… Je pensai  à  comment la perfectionner mais aussi  à  ne pas 

utiliser des matériaux qui consument encore trop énergies durant leur fabrication. 

A ce propos, pendant les années ’30 il fut un boom des entreprises innovantes en matière 

de matières ! Une entreprise en particulier a déclaré s’être spécialisée  dans les matériaux 

de construction de la carrosserie des voitures et des moyens de transports publiques ; 

Grâce à Word Caoutchouc ma voiture est  faite de gomme ultra résistante au choc et 

complètement travaillée à partir de matériel recyclé, chauffé et modelé dans les centrales 

hydroélectriques. J’ai pensé à la munir de batteries qui lui permettent une très grande 

autonomie et qui protège l’environnement. Les pneus tournent grâce à des batteries qui lui 

donnent la force pour se propulser et grâce au développement de l’énergie géothermique 

mes pneus spéciaux sont aidés de la force extrapolée directement des viscères de la 

terre ! Mes recherches scientifiques dans le futur démontrent que bientôt je pourrai même 

utiliser la force de gravité et ma voiture ne touchera plus le sol.



                             

Finalement je me sens en harmonie avec mon environnement et je profite quand mème de 

la vie de façon moderne en utilisant tout ce que nous fournit la science et les nouvelles 

technologies. Et puis simplement, avant de revenir au présent, je dirais que ma voiture se 

sent bien dans sa peau…. Pardon, dans sa carrosserie!

Parce qu’elle ne pense plus que : Une des plus grandes sources de pollution de la planète  

était  émission de gaz CO2 et en particulier  les particules polluantes par les véhicules  

motorisés. 

Parce  ce que :  La combustion de gaz naturel utilisée ne produit ni oxyde de soufre, ni  

plomb, ni poussières et peu d’oxyde d’azote, ni fumée noires, ni odeurs, ni monoxyde de  

carbone .

La déclaration de ma voiture après les transformations : « Après ce grand lifting je peux 

me promener ou je veux et je peux être fière de respecter la nature et l’environnement 

dans lequel je vis, pardon … conduis ! »

J’ai décidé de revenir dans le présent …La vision du monde n’a pas changé. Mais c’est 

moi qui ai changé !  Je poserai aux hommes une seule question: Attendrez-vous aussi 

longtemps avant de changer vraiment ?  Moi, j’ai compris que mon futur je le construirai en 

faveur de l’environnement dans lequel je vis, en respectant la nature et ses ressources!

                           

Michel Kondombo - 17 ans

http://www.turbo.fr/photos-voiture/photos-ssc-1267-ch-pour-l-ultimate-aero-52636.html

